



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 30 - Arrecife-Lanzarote, 27 de Octubre de 1953 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año

### El Alcalde de Madrid en Nueva York

Por vía aérea ha llegado a Nueva York, en unión de su señora esposa, el alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Madrid conde de Mayalde. La primera autoridad municipal permanecerá algunos días en la populosa ciudad norteamericana estudiando algunos aspectos relacionados con la misión oficial que desempeña.

#### EDITORIAL

### ALGO SOBRE ABASTECIMIENTOS

EN nuestra Redacción hemos recibido quejas, principalmente de familias modestas, respecto a los altos precios que han llegado a adquirir algunos productos alimenticios de primera necesidad tales como huevos, pescado, verduras, etc.

Concemos perfectamente la buena disposición y actividad de la Delegación Provincial de Abastecimientos para solucionar este problema, pues actualmente está gestionando importaciones de huevos, carnes, nuevos envíos de patatas, etc., pese a las graves dificultades con que hoy se tropieza, ya que el mal de la carestía de la vida afecta a numerosos países. Pero por lo que respecta a nuestro problema local creemos que podría lograrse algo más de lo que actualmente se ha logrado.

Así, por ejemplo, no se explica que en el mercado municipal no se realice una reorganización y reajuste de precios de los más esenciales productos de primera necesidad, figurando dichos precios en pizarras "ad hoc" ofrecidas al público en el mismo local del Mercado, para que cada ciudadano sepa el precio justo y legal que ha de pagar por la mercancía que adquiere. Así se viene haciendo en los Mercados de otras islas y no creemos existan razones para que aquí no se adopten medidas semejantes.

Otro caso digno de tener en cuenta lo ofrece el suministro de huevos. Este imprescindible alimento se está pagando en Arrecife hasta 2'40 ptas. unidad, mientras semanalmente salen cientos de docenas para Las Palmas. Nos parece absurdo que se tolere esta exportación en tanto no se garantice el abastecimiento de los habitantes de esta isla. Cortada la salida, se produciría una mayor abundancia en el Mercado, que traería consigo un inmediato abaratamiento.

Otros varios casos podríamos citar, pero esto lo dejaremos a cargo de quienes tienen el deber de velar por un asunto que tan hondamente afecta a la vida de la ciudad. Nosotros estamos absolutamente dispuestos a colaborar con las autoridades para la solución de este problema y para ello ofrecemos desinteresadamente nuestras columnas.

### Posible visita a Lanzarote del Ministro de Educación Nacional.

#### En los primeros días de Noviembre llegará a Tenerife

Por considerarlo de interés reproducimos parcialmente las declaraciones hechas por el Rector de la Universidad de La Laguna a un redactor de nuestro colega "El Día", de Tenerife, respecto a la próxima visita a Canarias del Ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez.

- ¿...?

- Efectivamente, el señor ministro de Educación Nacional, Excmo. señor don Joaquín Ruiz - Giménez llegará (D. m.) a Tenerife en los primeros días de noviembre.

- ¿...?

- Aun cuando, lógicamente, por radicar en Tenerife la Universidad, permanecerá más días en esta isla; el señor ministro, sin embargo, tiene decidido visitar también las vecinas islas de Gran Canaria, y La Palma, y tal vez la de Lanzarote.

- ¿...?

- El señor Ruiz - Giménez es el primer ministro de Educación Nacional que oficialmente visita el archi-

piélago. No viene para presidir ceremonias de inauguración, aun cuando merced, en gran parte a las eficaces gestiones realizadas durante su ministerio, podrá inaugurar la mayor parte de la nueva Universidad y el Hogar del Estudiante, así como poner la primera piedra del Instituto de La Palma y

(Pasa a última página)

### Tres millones quinientas mil pesetas para el varadero de Puerto de Naos

En el último Consejo de Ministros, celebrado en la capital de España, se autoriza al Ministerio de Obras P. para adquisición de dos carros y los motores correspondientes de elevación, para el varadero de Puerto de Naos de nuestra ciudad. Dicho material está valorado en 3.500 000 pesetas.

# V I D A I N S U L A R

## Estancia en Lanzarote del Comisario Provincial de Excavaciones Arqueológicas

Desde hace unos días es nuestro huésped el Comisario Provincial de Excavaciones Arqueológicas don Sebastián Jiménez Sánchez. El señor Jiménez Sánchez viene realizando distintos trabajos de investigación en las ruinas del palacio de Zonzamas, de cuyos resultados daremos

cuenta en nuestra próxima edición por medio de una entrevista que nos ha concedido. También visitará la zona de Famara.

Aprovechará su estancia en Lanzarote para realizar algunas gestiones encaminadas a tomentar en nuestra isla las manifestaciones de tipo folk'órico,

pues el señor Jiménez es además Patrono Regional del Museo del Pueblo Español.

**Beba...  
Coñac  
González Byass**

### RELIGIOSAS

#### Festividad de Cristo Rey

Gran solemnidad han revestido los diversos cultos celebrados el pasado domingo en la parroquia de San Ginés de esta capital con motivo de la festividad de Cristo Rey.

La función religiosa de la mañana fué cantada por un coro inasculino dirigido por el presbítero don Antonio Alvarez.

### Pianista suiza

Por vía aérea marchó el jueves a Las Palmas la pianista de nacionalidad suiza, hija de padre canario, doña Ursula Armas de Roca, que lleva algunos años residiendo en estas islas en donde contrajo matrimonio hace algún tiempo.

El objeto de su viaje ha sido puramente turístico, en el que le han acompañado el abogado de Las Palmas don Diego Cambreleng Mesa y señora, así como un matrimonio amigo, también de nacionalidad helvética.

### SUCESOS

#### Se fractura una pierna, al caer de una escalera

El pasado jueves y cuando se encontraba efectuando trabajos de su profesión en el domicilio de doña Francisca Cabrera viuda de Manrique, don Pedro Fuentes Alonso, exmiembro del Colegio de Arbitros Insular, tuvo la mala suerte de caer de una escalera produciéndose fractura abierta de tibia y peroné en la pierna derecha. El herido pasó al Hospital Insular.

## El problema del alumbrado eléctrico, en vías de solución

Por conducto no oficial sabemos que una importante empresa se hará cargo de la electrificación de Arrecife, de acuerdo con el proyecto que tenía en estudio nuestra Corporación Insular.

Dentro de muy poco tiempo la planta eléctrica será dotada de un nuevo y potente motor de fabricación extranjera, y poco a poco irá siendo renovado el tendido de material, comenzándose—según se nos manifiesta—por la avenida del Generalísimo y Muelle Chico.

En nuestro próximo número esperamos poder ofrecer una completa información sobre este importante aspecto de la vida de la ciudad que, al fin, parece ofrecer una adecuada solución.

## La Inspectora de Primera Enseñanza en Lanzarote

También el pasado martes llegó a nuestra ciudad la Inspectora de Primera Enseñanza de la Zona Segunda, señorita Cándida Cadenas y Campo, quien se propone visitar la totalidad de las escuelas nacionales de esta isla y las de la Graciosa.

La señorita Cadenas celebrará algunas entrevistas con los alcaldes-presi-

dentos de las Comisiones Municipales de Educación, a fin de lograr mejoras en los locales escuela y en dotaciones de material.

Antes de su regreso a Las Palmas convocará una reunión a la que asistirán los maestros nacionales de la isla, y en la que tendrá un amplio cambio de impresiones con los mismos.

### VELADA MISIONAL

En la mañana del domingo y en el cine "Díaz Pérez" de esta ciudad tuvo lugar una velada infantil, organizada por las señoras y jóvenes de Acción Católica:

La recaudación obtenida será destinada a engrosar las colectas realizadas en Arrecife a beneficio de la Obra Pontificia de Propagación de la Fe.

### NOTAS PORTUARIAS

—Para reparar averías en el timón entró de arribada forzosa el motor "José Cosmar", regresando seguidamente a la pesca.

—También entró de arribada, para reparar averías sufridos en la máquina, el vaporcito "Paloma" que siguió viaje a la costa de Africa.

—El viernes entraron en puerto los pesqueros "Campana" y "Puig", a tomar sendas partidas de gas-oil y hielo.

## CLASES

### DE CULTURA GENERAL

y preparación para INGRESO en el Instituto

INFORMES: León y Castillo, 14

## Diversos acuerdos del Cabildo

La Comisión de Gobierno del Cabildo Insular de Lanzarote en sesión celebrada el pasado 17 de Octubre adoptó, entre otros, los siguientes acuerdos.

- 1.º Establecer un nuevo tipo de formularios para ingreso de enfermos en los establecimientos benéficos insulares, expedidos por las corporaciones municipales.
- 2.º Autorizar al presidente para adquisición de cuatro contadores, con destino al abastecimiento de aguas de esta ciudad.
- 3.º Diversos asuntos sobre personal.

(Pasa a quinta página)

**ANUNCIESE EN  
"ANTENA"**

**COLABORACIONES**

# La Moral en el Hogar

Por Francisco Aguilar

Es muy encomiable el edicto publicado por el señor Alcalde de nuestro Excmo. Ayuntamiento con vistas a cortar de raíz la inmoralidad pública que cunde en algunas personas.

Pero hay unos casos particulares que conviene hacer resaltar y que causan en el niño tanto daño como pueden hacer los que indica el edicto, debiendo atajarse rápidamente por quienes tengan a su cargo ese deber, antes de que se generalice.

A mí se me ha presentado el siguiente caso, precisamente esta semana: Preguntando a un niño de 8 años, matriculado en mi Escuela, la causa por la cual dejó el domingo de ir a ella para asistir en corporación a la Santa Misa, me contestó, con cara casi de avergonzado: "Porque mi padre estaba... borracho y no me dejaba".

Yo me quedé parado de momento, sin saber qué decir al chico, pensando en el "ejemplo" que ese padre había dado a su hijo, al destruir la labor educativa y social que con ellos se hace en la Escuela.

Tanto la infancia, como la adolescencia y la juventud están llenas de peligros; hay que estar atentos a los enemigos que al niño puedan salirle al paso; entre otros las malas películas y libros, y, a veces ¡qué triste es esto! hasta la misma familia.

El principio de autoridad y la pureza de las costumbres, ¡qué golpetazos han recibido desde estos escalones sociales!

Y en la familia, porque el hogar tiene una fuerza centrípeta a la que muy pocos individuos se resisten; nuestros pies generalmente, al tratar de correr por los caminos de la vida, quedan atados por una cuerda invisible, más o menos larga, a la cuna en que fuimos nacidos, y si desde esa cuna se empieza a torcer el rumbo, con malos ejemplos, por parte de sus progenitores, predominan los defectos en esa generación y perderán la fe humana y divina, que es la luz que ilumina los senderos.

Hemos de procurar tener pericia para descubrir con atención de centinela esos terribles defectos, para que los principios cristianos, que son la base de todo engrandecimiento moral y material, no puedan ser neutralizados o perdidos por la perniciosa inmoralidad existente.

Virtudes y defectos son los hilos que forman la urdimbre de la vida: rica, si en ella sobresalen las virtudes; despreciable, si en ella predominan los defectos.

**"Gil Hernández Hnos."**

(S. R. C.)

Transporte de viajeros  
Calle de Triana ARRECIFE

# Robos misteriosos en la Costa Azul

En pocos días han desaparecido más de ciento cincuenta y siete millones de francos, la mayor parte en joyas

Los robos misteriosos se suceden como los capítulos de una sensacional novela policiaca. Los hechos se han escalonado en Saint Tropez, Cap Antibes, Mónaco, Villefrance-sur-mer y Montaroux, respetando sin embargo Cannes y Niza.

## El más sensacional, a madame Seggiaro

El más sensacional de todos estos golpes ha sido el de Saint Tropez y se ha desarrollado en un pequeño hotel llamado "Aiolli", frecuentado por artistas de cine, pintores de renombre y gentes de buen tono. Una noche, cuando madame Seggiaro, la sugestiva dama que regenta el hotel, dormía en su cuarto, se vió asaltada por dos desconocidos que acababan de entrar por el balcón. La obligaron a abrir la caja fuerte del hotel, amenazándola con las pistolas que empuñaban. Madame Seggiaro, según confiesa ella misma, no se siente con alma de heroína y obedeció a los bandidos; éstos se apoderaron rápidamente de ciento diecinueve millones en joyas y dinero. De ellos, ciento diez millones pertenecían a madame Hayat, esposa de un joyero parisiense, que vivía en el hotel desde hacía una semana.

Los ladrones ataron y amordazaron a la gerente y desaparecieron por el balcón sin dejar absolutamente huella alguna. La Policía se encuentra algo perpleja ante la ausencia de huellas digitales, arañazos en la pared, rastros de pisadas, etc. Madame Seggiaro, una bella dama nacida en Marsella de una familia corsa, se encoge de hombros por toda explicación. Ella sólo sabe que después del robo, amorda-

zada y atada con fuertes ligaduras, cayó en un desvanecimiento que, según dice le duró varias horas. Madame Hayat no da crédito alguno a sus palabras, y entre ambas mujeres se han desarrollado escenas violentas, llegando incluso a la agresión personal. Tampoco la Policía parece muy convencida por las explicaciones de madame Seggiaro. De ahí que siga investigando sin darse reposo alguno.

## También a Jack Warner

En Cap de Antibes, en su finca "Aujourd'hui" le han sido robados cuarenta y cinco millones el magnate cinematográfico Jack Warner, de la famosa firma cinematográfica "Warner Bros". Mr. Warner, que había estado ausente varios días, se encontró a su regreso con la caja fuerte vacía, y los ladrones no habían tenido necesidad de violentarla, pues se limitaron a utilizar la llave que de la misma guardaba Warner en el cajón secreto de su despacho. La Policía encontró rápidamente el hilo del enigma: la hija de Mr. Warner, Bárbara, de diecinueve años, cabello rubio, temperamento mimado hasta la saciedad y rebozada de millones, había celebrado una reunión en honor de sus amigos, gente alegre, pero irreprochable.

La policía pasó por su espeso tamiz a toda esta (Concluye en sexta página)

## «ANTENA»

se vende en  
**Las Palmas**  
en Tabacquería «EL DEPORTIVO»  
**Puerto de la Luz**  
en el puesto de novelas del Parque de Santa Catalina

**BERTRAN RADIO**

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE

Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTÍA TOTAL - GRANDES FACILIDADES DE PAGO - SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACIÓN.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS  
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

# 5-2, Holgado triunfo del Puntilla sobre el Lanzarote

## Destacada actuación de Pedrito

### EL PUNTILLA ES OTRO EQUIPO

Había euforia en la "hinchada" azul a la terminación del encuentro del domingo. El primer partido de Liga jugado por su equipo, en el que salió tan fuertemente derrotado, les había colocado de antemano como víctimas del actual torneo. En aquella ocasión, a falta de mejores elementos, se improvisó un cuadro con jugadores, algunos de ellos en edad casi infantil. Anduvo, sin embargo, bastante activa la Directiva del Puntilla, y esta vez el conjunto presentado hizo concebir desde un principio fundadas esperanzas de lograr mejores resultados. Sin jugar un encuentro completo, ese 5-2 del final demuestra que han respondido los refuerzos buscados, justificando el optimismo de sus seguidores.

### UN ENCUENTRO DISPUTADO

Existía la impresión de que se jugaría un buen encuentro, ya que el Lanzarote posee este año un excelente equipo. En realidad, aunque el partido tuvo de todo, mantuvo siempre la expectación del público por el constante batallar de los jugadores que buscaban con ahínco romper aquel empate a un gol que señaló el marcador hasta el minuto 21 del segundo tiempo. Hasta aquel momento, y sobre todo en la primera parte, los lanzarotistas ejercieron mayor dominio sobre sus contrarios, aunque de una forma algo desorientada y sin que la delantera acertara en sus remates a puerta. Fué el interior Boro el jugador más bullidor y peligroso de esta línea, pero nos pareció que en algunas ocasiones rompía el conjunto en su afán de hacer todo el juego. Logró para su equipo el primer

gol, también el primero de la tarde, al centrar bombeado sobre puerta un servicio que había recibido en la posición de extremo izquierdo, y que el ligero viento reinante se encargó de llevar a la red cuando el portero se encontraba descolocado; ocho minutos



de juego de la primera parte. Los puntillistas, que defendiéndose muy bien, habían ligado peligrosas incursiones hacia la puerta de Farray, reaccionaron de una forma magnífica ante aquel primer gol adverso y a los dos minutos Pedrito desde su puesto de extremo izquierdo pasa a Marcial, éste a Corujo quien centra sobre puerta, acudiendo Cedrés al remate y de cabeza, cuando el balón le había picado al portero, establece el empate. Siguen los azules dominados pero en sus arrancadas dan sensación de peligro. En una de ellas, a los 15 minutos, Farray salva un gol seguro arrojándose valientemente a los pies de Perico cuando éste y Corujo iban embaldados hacia su portería. Con estas características terminó el primer tiempo, sin que se alterase el resultado del marcador.

En la segunda parte se establecen modificaciones en las filas azules, pasan-

do Nicolás a ocupar el puesto de defensa central permutando con Oliva, y Pedrito lo hace a su vez con Marcial, que pasa a ocupar ahora el puesto de extremo izquierdo y aquel el de interior del mismo lado. Con estos cambios, los azules parecen ligar mejor juego y destaca la inteligente labor de Pedri-

partido, a los 44 minutos, Pedrito volvió a marcar el quinto y último de la tarde.

En este segundo tiempo, cuando todavía el marcador señalaba empate a uno, Campos desperdició una clara ocasión de marcar por precipitarse a introducir con la mano un balón que ya iba camino de la red con el portero batido.

A los 32 minutos de esta parte Boro fué expulsado cuando intentó dar una patada al defensa Antonio Creemos que fueron los nervios los que indujeron a esta actitud sin mala intención, ya que al ser expulsado del terreno acató sin réplica la orden del árbitro.

### COMO JUGARON LOS VEINTIDOS

Por ningún equipo destacó una línea completa. En el Lanzarote, Lorenzo de defensa central contuvo bien a Perico en el primer tiempo y en la delantera ya hemos dicho que fué Boro quien más nos gustó. También en el segundo tiempo Campos y Momo batallaron con entusiasmo creando algunas

El mejor del mundo.  
El más barato



Venta exclusiva  
Tabaquería  
"El Deportivo"  
Puente de Palo, 2 - Las Palmas  
Material de fútbol  
VENTAS A PLAZOS

to que crea en su zona verdaderas situaciones de peligro. Poco a poco se van imponiendo a sus contrarios que ahora pasan a ser dominados. A los veinte minutos, cuando Corujo arrancaba hacia la puerta contraria, fué zacandilleado dentro del área y el árbitro señala penalty, que ejecutado por Marcial, rechaza el portero formándose un barullo ante su puerta que se resuelve sacando la pelota a corner. Lo tira Cedrés y en un despeje corto de la defensa recoge Corujo, que con la izquierda y angulado consigue el segundo tanto del Puntilla. Sigue la presión azul y es Pedrito el que logra marcar el tercer tanto de un soberbio tiro, a los 29 minutos. A los 35, Cedrés consigue el cuarto, y a los 41, en una arrancada del Lanzarote, Momo, recogiendo un centro de Campos batió de forma imparable a Zamora, apuntándose el segundo para equipo. Casi al finalizar el

# OTRO PREMIO DE 500 PESETAS en una cajilla «FLOR DE FUENTES»

Ya ustedes saben que hace tiempo, el popular Cristóbal Valiente, comerciante, transportista y jugador de envite, cobró 500 pesetas de un premio de los cigarrillos «FEDORA»; pues ahora le ha tocado la suerte a Esteban Martín Caraballo que comenzó a fumar «Flor de Fuentes» al comprobar su excelente calidad y al poco tiempo le salió un cheque de 500 pesetas en una cajilla.

Los fumadores han apreciado la insuperable calidad de los cigarrillos «Royal» y «Flor de Fuentes» y se encuentran frecuentemente sorprendidos también con otros regalos propios de hombres o de mujeres, como trajes, cinturones, calcetines, objetos de plexiglás, faldas y delantales, etc., además del sorteo de 150.000 pesetas que la Fábrica Fedora hará el 23 de Diciembre.

situaciones de peligro. El resto del equipo en un tono discreto con valientes intervenciones del portero Farray. No fué culpable de ninguno de los goles.

En el Puntilla del primer tiempo destacó Heraclio, bien colocado, cortando mucho y sirviendo bastante bien. Oliva, debutante, acusó falta de entreno, pero demostró poseer magnificas cualidades y colocación, aunque por falta de velocidad fuera algunas veces desbordado. Antonio también cumplió sobre todo cortando. En la media, Fontes no rindió todo su juego por lesión que le imposibilitaba y Nicolás, atento a cubrir el hueco que dejaba Oliva, tampoco se lució mucho en este puesto. En cambio al pasar a defensa central en el segundo tiempo, su actuación fué formidable. En la delantera, sobre todos, Pedrito en el segundo tiempo, seguido de Cedrés que tenía ganas de jugar, a pesar de estar también lesionado. A Perico y Corujo, no obstante demostrar que son fundamentales en el equipo, les hace falta entrenamiento. Marcial mejoró mucho su actuación del primer tiempo cuando en el segundo pasó a extremo izquierdo. Zamora muy seguro y oportuno en sus intervenciones salvó a su equipo en el primer tiempo de algún tanto más.

El árbitro Sr. Morales Toledo, bien en líneas generales. B. M. M.

## Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7'15 y 10'15

Estreno de

### «EL PAYASO»

En la que Luis Sandrini en unión de otros notables artistas supera a los más famosos "clowns", viviendo una fantástica aventura.- Reviva la emoción del circo y ría a carcajadas con Sandrini en «PAYASO» (Tolerada menores)

Jueves a las 7'15 y 10'15

La producción mejicana que le hará pasar un rato delicioso «CANASTA URUGUAYA» Por Alma Aguirre y

Abel Salazar Aprende el juego de moda En esta película cantará Irma Vila las canciones "La bamba" y "Lilongo" (Autorizada mayores)

SABADO a las 10 y 15

El maravilloso film de "Universal" en TECNICOLOR «El mundo en sus manos»

Un triunfo de Gregory Peck y Ann Blyth Acción y peripecias en pleno mar del Pacifico - Grandiosa historia de amor y aventuras entre Alaska y San Francisco (Tolerada menores)

## Diversos acuerdos del Cabildo

(Viene de segunda página)

### ASUNTOS DEL PLENO

Extracto del movimiento de Caja de la Corporación desde el 10 al 30 de septiembre del año en curso	
Existencias el 9 de septiembre	115.353'66 Ptas.
Ingresos del presupuesto ordinario	338.359'95 "
Ingresos del presupuesto extraordinario	25.221'00 "
Ingresos por valores independientes	15.699'50 "
<b>Total ingreso.</b>	<b>494.672'11 "</b>
Pagos del presupuesto ordinario	220.911'01
Pagos del presupuesto extraordinario	64.883'91
<b>Total de pagos</b>	<b>285.794'92</b>
Existencia 30 de septiembre	285.794'92 "
	208.877'19 "

## LIGA NACIONAL

Primera División

Santander, 1; Oviédo, 1  
A. Bilbao, 3; Coruña, 0  
Osasuna, 1; Sevilla, 0  
Madrid, 5; Barcelona, 0  
Valencia, 4; A. Madrid, 1  
Celta, 0; Real Sociedad, 1  
Gijón, 2; Jaén, 1  
Español, 4; Valladolid, 1

Segunda División

1er. Grupo

Leonesa, 5; Avilés, 0  
Sabadell, 3; Salamanca, 1  
Eibar, 3; Zaragoza, 1  
Alavés, 3; Industrial, 1  
Escorriaza, 2; Logroñés, 1  
Ferrol, 2; Lérida, 1  
Caudal, 0; Baracaldo, 1  
Felguera, 4; Torrelavega, 1

2.º Grupo

Granada, 1; Las Palmas, 1  
Tenerife, 1; Badajoz, 0  
Málaga, 2; Alcoyano, 0  
Tetuán, 4; Mestalla, 1  
Hércules, 3; Jerez, 0  
Linense, 2; Murcia, 2  
Melilla, 1; Castellón, 0  
Mallorca, 4; E. Tánger, 1

## Lotería Nacional

Sorteo 26 Octubre 1952

1.º Premio 11.123 (Telde)  
2.º Premio 52.210 (Madrid)  
3.º Premio 47.792 (Sevilla)  
Cuartos premios 47.676-3.050 - 29.345 - 25.095 - 186-47.592-38.330 y 9.414.

## PRESELECCIONADOS PARA EL ESPANIA-SUECIA

Oficialmente ha sido facilitada la relación de jugadores españoles para el encuentro que se celebrará en Bilbao el próximo 8 de Noviembre contra Suecia.

Son los siguientes: Pazos, Bagur, Navarro, Campanal Biosca, Segarra, Orúe, Ramoni, Bosch, Garay, Espina, Venancio, Kubala, Riquelme Moreno, Gaínza y Seguí.

## BOLETO FEDERACION

Sorteo 25 de Octubre de 1953

1er. premio núm. 476

(D. María Dolores de León)

2.º premio núm. 197

(D. Marcial Espino Cabrera)

Agraciados en el sorteo anterior:

1.º don Pedro Ramón

Rivero.

2.º don Enrique Almeida

Sánchez.

**NUESTROS CORRESPONSALES**

**¿CENTRAL ELECTRICA EN ARRECIFE?**

Madrid. (Crónica de nuestro corresponsal OSWALDO DELGADO SCHWARTZ).

Como el problema de luz eléctrica es siempre novedad en Arrecife—personalmente acabo de experimentarlo—al llegar a Madrid he solicitado del Sr. Díaz Rijo, ingeniero naval este curso, su opinión, valio a, porque sabia que junto con el Sr. Morales Martinón se habia ocupado con interés digno de mayor consideración, de ello, Díaz Rijo de un "tión", nos dijo:

—El problema de la central eléctrica en Lanzarote encierra dos aspectos, que no pueden olvidarse al redactar cualquier proyecto de electrificación que a ella se refiera. El primero, es el de producir la energía precisa para cubrir las necesidades de la isla y el segundo, el de predecir el incremento que el consumo ha de sufrir en los próximos años.

En el primer aspecto me preocupa que llevados de un falso criterio de econo-

mía se atienda a cubrir las necesidades de forma mezquina. Arrecife necesita actualmente de un suministro adecuado de energía eléctrica para acudir a sus múltiples necesidades en sustitución del que actualmente existe, insuficiente en todos sus aspectos. Pero también es verdad, que en el resto de la isla, es actualmente de igual necesidad el disponer de energía eléctrica, que Arrecife. Hay solamente una diferencia de grado. Arrecife cuenta con un desarrollo industrial, pesquero, incipiente, y el resto de la isla cuenta con un desarrollo industrial-agricola en potencia. Desde el punto de vista de las ventajas que se obtendrian con la energía eléctrica disponible, actuarían en el mismo sentido la industria iniciada de Arrecife que las industrias iniciables del resto de la isla. La diferencia de grado debe dar a Arrecife prioridad, pero nunca exclusividad. Por ello considero que se debe inicialmente proyectar la electrificación general de la isla, desde una o desde varias centrales distribuidas según lo aconseje el buen criterio económico. De este proyecto general Arrecife podría ser la primera fase de su realización práctica. Pero en todo caso emplazamiento, disposición y tensión, deben preverse de la forma más conveniente a la ulterior ampliación y transporte económico de la energía.

En cuanto a predecir el incremento de consumo futuro de Lanzarote el estudio hay que hacerlo desde dos puntos de vista: primero, el incremento inmediato a la instalación y segundo, el incremento debido al desarrollo ulterior de las actividades diversas.

La determinación primera se puede realizar de una manera relativamente fácil de acuerdo con la ca-

(Pasa a página siguiente)

**Reorganización de las Delegaciones y Comisiones del Ayuntamiento.**

**Sesión Plenaria**

A las 20 horas del pasado miércoles, día 14, y bajo la presidencia del alcalde accidental de la ciudad don Federico Coll Díaz, celebró sesión plenaria el Ayuntamiento de esta capital.

Ofrecemos a continuación un extracto de los principales acuerdos adoptados:

1.º Proceder a la reorganización de las Delegaciones de servicio y Comisiones informativas municipales, que han quedado constituidas así:

Delegado de Hacienda: don Antonio Romero Mellado.

Delegado de Abasto: don Antonio Romero Mellado.

Delegado de Ornato y Urbanización: don Santiago Alemán Lorenzo.

Delegado de Policía Urbana: don Santiago Alemán Lorenzo.

Delegado de Obras Municipales: don Rafael Cabrera Matallana.

Comisión de Hacienda: don Antonio Romero Mellado y don Manuel Armas Panasco.

Comisión de Abastos: don Antonio Romero Mellado y don Santiago Alemán Lorenzo.

Comisión de Ornato y Urbanización: don Santiago Alemán Lorenzo y don Rafael Hernández García.

Comisión de Obras Municipales: don Rafael Cabrera Matallana y don José Prats Armas.

Comisión de Biblioteca: don Rafael Cabrera Matallana y don Antonio Romero Mellado.

2.º Aprobar en principio el anteproyecto de la carretera de circunvalación de Arrecife, ya confeccionado, y enviarlo a la Junta Administrativa de Carreteras para su estudio y aprobación, si procediera.

3.º Ceder a perpetuidad a los solicitantes, las parcelas números 85, 86 y 90 del Cementerio Municipal.

**EDICTO**

**EL ALCALDE DE ARRECIFE**

HACE SABER: Que facultado este Ayuntamiento por Decreto del Ministerio de la Gobernación, de 25 de Septiembre del presente año, para aplicar en este Municipio los preceptos de la Ley de 13 de Mayo de 1945, sobre ORDENACION DE SOLARES, se pone en conocimiento de los señores propietarios de solares no edificados sitos en el casco de esta población, así como de las edificaciones paralizadas o derruidas, que no reúnan las debidas condiciones de habitabilidad, que a partir del día de la fecha disponen de un plazo de dos años, para edificar o venderlos, pasado cuyo plazo, pasarán automáticamente, a la situación de venta forzosa con arreglo a las prescripciones de la Ley de referencia.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellas personas a quienes pudiera afectar los preceptos de la citada ordenación de solares.

Arrecife, 19 de Octubre de 1953

**FUMANDO**

**"cumbre"**

tendrá derecho a sus regalos

**Manuel Arencibia Suárez**  
**TEJIDOS**

León y Castillo, n.º 28—Teléfono, 34

**Robos misteriosos...**

(Viene de tercera página)

gente y acabó concentrando su atención en algunos que resultaban sospechosos: un joven banquero inglés se habia presentado acompañado de una deliciosa maniqui parisiéna y de un joven escocés de condicion incierta. Se pusieron en busca de la pareja, que habia desaparecido en dirección a Italia y que se dedicaban a gastar a manos llenas, gozando de todo lo que puede obtenerse con dinero. Pero un día.. la joven maniqui y su acompañante se vieron desagradablemente sorprendidas por la presencia de dos agentes en su habitación. En poder de ambos se han encontrado casi las dos terceras partes de lo robado; lo restante se lo habían gastado.

# CARNET SOCIAL

**VIAJEROS** — Regresó a Las Palmas el concejal del Ayuntamiento de aquella ciudad, don Andrés Betancort Talavera.

Llegó de Las Palmas el apoderado de la Comercial Vigo, S. A., don José Viera Pérez.

—También han hecho

viaje a Las Palmas nuestros paisanos, con residencia en la Argentina, don Juan Dalgado Oliva y don Pedro Lasso de la Torre.

—Por vía aérea marchará hoy a Sidi-Ibni, don Daniel Martín Manrique.

—De Santa Cruz de La Palma regresó don Antonio Corujo.

—Marchó a Las Palmas don Antonio Armas Curbelo.

También hizo viaje a la capital de la provincia el vicepresidente del Cabildo Insular, don Esteban Armas García.

—A otras islas hizo viaje el ingeniero don Francisco Bello.

—Ultimamente han visitado esta isla los siguientes súbditos extranjeros; señores Schmidt, Vaveneverdingen y Karl y Hedric Bertosa.

**BODAS.**—En la ermita de Santa Bárbara, de Má-guez, ha contraído matrimonio con la señorita Castita Fernández de León, don Matias Montenegro Barreto.

**BODA DE MANOLO MILLARES.**—En Las Palmas ha contraído matrimonio con la señorita Elvira Escobio, el prestigioso pintor canario, Manolo Millares Sall.

**NACIMIENTOS.**—En Las Palmas de Gran Canaria dió a luz una niña, primero de sus hijos, la señora esposa de don José Molina Aldana, de soltera Emilia Jordán Martínón.

—También dió a luz una niña, en Arrecife, la señora esposa de don Santiago Alemán Lorenzo, nacida Maruca Valls Díaz.

**MAESTRO PARA SAN BARTOLOME.**—Ha sido nombrado maestro interino de la escuela núm. 2 de San Bartolomé de Lanzarote, don Santiago Domínguez Henríquez.

# Casiano, actualmente en el Caudal, fué jugador del Marino de Arrecife

Reproducimos parcialmente unas declaraciones hechas en Mieres (Asturias) por este fino jugador, que en la temporada 45-46 formó en el "Marino" de esta ciudad, habiendo logrado el título de subcampeón.

"En el Caudal Deportivo de Mieres, esta temporada

a mí. Y cuando llevaba la segunda temporada en el equipo riojano, el Atlético de Madrid solicitó mi colaboración para la Copa de Castilla, partido que jugué contra el Real Madrid en el Metropolitano. Dicen que Herrera quedó satisfecho de mi juego, pero eran los días en que ficha-

## ¿CENTRAL ELECTRICA...

(Viene de sexta página)

pacidad económica de la población de Lanzarote, que fije en último término su consumo de energía eléctrica en usos domésticos, y de acuerdo con los consumos actuales de las industrias instaladas y que podrían constituirse en consumidores desde el momento inicial.

La segunda determinación encierra en sí un riesgo mayor puesto que han de hacerse conjeturas sobre un terreno no bien definido. Sin embargo considero que sin llegar a exageraciones es necesario que se aplique un criterio adecuadamente amplio que evite el que en corto plazo se vuelva a presentar el problema de la insuficiencia.

De la forma que sea y con todo los medios de que se disponga, Lanzarote no puede cerrar los ojos a su problema fundamental, so pena de estancarse en un principio de desarrollo que nunca sería logrado plenamente. Sin la savia no crece el árbol y cualquier actividad industrial necesita de la energía eléctrica para alimentarse.

Estas fueron las palabras del señor Díaz Rijo, que nosotros le agradecemos, en nombre de Lanzarote, y que trasladamos con sumo gusto a la consideración de los lectores "ANTENA".



El Marino, de Arrecife, subcampeón en la temporada 45-46

está jugando en la delantera un canario de verdad, en toda la concepción de la palabra. Casiano Hernández Gutiérrez es legítimo "ganche" del bello Archipiélago canario. Nació el 22 de diciembre de 1927 en Fuerteventura, provincia de Las Palmas. Empezó hablándonos así:

—Juego desde los doce años. Allí en las islas, se comienza primero que en la Península a jugar. Hay chicos que, si la Federación lo autorizase, a los catorce o quince años ya podían figurar en equipos federados.

—¿En qué equipos jugaste?

—Primeramente estuve vistiendo los colores del Estrella Blanca, de Las Palmas. Pasé luego al Marino, de Lanzarote, y aquí fué donde llegó el enviado militar para sacarnos a Del Toro, Cedrés y un servidor

Yo vine directamente a la Maestranza de Logroño. Jugando allí la temporada 49-50, nos cedieron para reforzar al Baracaldo a Urcilla, hoy en el Sevilla, y

ban a Ben Bark, y él como estrella, eclipsó a los demás. Allí tuve la mejor tarde como jugador. Fiché por el Burgos y nuevamente jugaría otra vez en amistoso frente a los colchoneros de Cuatro Caminos. Pero no tuve suerte en los fichajes. Después fuí cedido media temporada al Osasuna, que quería ascender a Primera División. Sólo nos faltaba un peldaño y al empatar con el Baracaldo nos quedamos a las puertas. Volví al Burgos, y desde allí, a Mieres.

—¿Contento en Mieres?

—Muy contento. De los compañeros, del público, del entrenador y del ambiente de estas tierras"

## PERDIDA

de una estilográfica «Parker» 51 (punto azul).

Se gratificará con 200 pesetas a quien la entregue en esta Redacción.

**BETANCORT Y COLL, S. L.**

Agentes de la Cia. Tramediterránea

DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

# Posible visita a Lanzarote...

(Viene de primera página)

entregar algunas otras obras de menor importancia.

El señor Ruiz-Giménez viene a ver de cerca los graves y urgentes problemas de la enseñanza en Canarias, a fin de procurar resolverlos eficazmente. Para ello permanecerá unos ocho días y le acompañarán directores generales, entre ellos los de Enseñanza Universitaria, Laboral y Primaria.

—¿...?

—Es evidente que esta visita del señor ministro de Educación Nacional tiene extraordinaria importancia para todo lo relacionado con la Enseñanza en Canarias, ya que permitirá abordar y resolver problemas que exigen urgente solución; reanudación y terminación de obras hace años paradas, reordenación y mejoras de determinados Centros, creación de otros, etc. Creo, sin embargo, que donde, tal vez, se noten más rápidamente los resultados será en la Enseñanza Primaria y en la Universidad. No hay que olvidar la dolorosa realidad de que Canarias es la región española que posee mayor porcentaje de analfabetos, y que la terminación de la Universidad de La Laguna, traerá notables repercusiones en todo el Archipiélago.

—¿...?

—Sinceramente creo que ésta es una buena noticia y una buena ocasión para las islas. La cuestión de la enseñanza, es para un país muchísimo más esencial de lo que generalmente suponemos y creo que de ella deben ocuparse, no solamente las autoridades y quienes profesionalmente se dedican a la enseñanza, sino, en su debida forma, todas las

personas que por su situación social y económica deberían sentir inquietudes por mejorar la sociedad en que Dios nos hace vivir. Estoy seguro de que en Canarias, como en toda España, abundarán, afortunadamente crecidas donaciones particulares para fundaciones benéficas, recreativas, etc., pero dudo mucho de que estén en proporción razonable las destinadas a ayudar al Estado en su tarea de borrar el analfabetismo, o dotar al Archipiélago de Centros Superiores en plazos urgentes. Y sin embargo, para mí no cabe duda, de que el analfabetismo, tan abundante en Canarias, entraña una serie de peligros para las islas, cuya gravedad y alcance escapan a la mayoría de las personas.

El señor Ruiz-Giménez, tan acertada y oportunamente puesto por S. E. el Jefe del Estado al frente del ministerio de Educación Nacional, aborda noblemente, con inteligencia y tenacidad, los problemas, y sé que irá tras lo mejor que pueda realizarse en Canarias, sin pararse en estrechos oportunismos".

## SE VENDE

Una casa moderna, a precio ventajoso, con llave en mano.

Informes 'ESTANCO SUAREZ'

Bicicleta en buen estado

Informes: calle Tenerife, núm. 27

Arrecife

Audición perfecta

Radio «BERTRAN»

# LA TEMPORADA TEATRAL EN CANARIAS

El empresario de los teatros "Pérez Galdós" de Las Palmas y Guimerá de Tenerife nos envía una atenta comunicación dándonos cuenta de las diversas compañías teatrales que desfilarán por dichos coliseos en la presente temporada.

Son los siguientes: "Ballet" indio compuesto por doce elementos de fama internacional que han actuado últimamente en París, Estocolmo y Londres; gran compañía de bailes y cantos españoles que encabeza la famosa canzo-

netista Emma de Miranda; compañía de comedias "Lope de Vega" de la que es primer actor José Taimayo, que ya ha actuado en Canarias en otras ocasiones; compañía de comedias del teatro "Español" de Madrid, con Rosita Yorza y José María Seoane; gran compañía de opereta, vienesa, que estrenará en Las Palmas algunas obras; compañía de zarzuela del maestro Zorrózábal de la que es primera figura el tenor español Pedro Terol; y otras varias.

## CABILDO INSULAR DE LANZAROTE

(Comisión de Gobierno)

Acuerdo de la Comisión de Gobierno del Cabildo Insular de Lanzarote en sesión celebrada el día 17 de octubre de 1953.

A partir del día primero de noviembre próximo, los ingresos de toda clase de ENFERMOS O HERIDOS EN EL HOSPITAL INSULAR, se hará siguiendo las normas que a continuación se indican:

A) ENFERMOS BENEFICOS: No se admitirán presuntos enfermos de esta categoría sin que previamente presenten un certificado expedido por la Alcaldía. Se exceptuarán aquellos enfermos que por su gravedad, a juicio del Director del Centro, deban ser sometidos a un tratamiento inmediato, en cuyo caso vienen obligados sus familiares a presentar dicho documento dentro de las veinticuatro horas siguientes a su ingreso. Estos certificados se ajustarán a un modelo confeccionado por el Cabildo y serán cubiertos íntegramente por el Secretario del Ayuntamiento correspondiente, con el visto bueno del Alcalde, siendo estos responsables de cualquier omisión o falsedad.

B) ENFERMOS DISTINGUIDOS: Estos enfermos llenarán en el momento de su ingreso un cuestionario en que conste desean ser asistidos como tales enfermos de pago, en habitación especial y comprometiéndose al abono de cuantos gastos médicos, farmacéuticos, manutención y otros, ocasionen asimismo contraerán la obligación de abonar los importes que ocasionen el cobro de las facturas correspondientes a su tratamiento, si por cualquier causa no las hicieran efectivas en el momento de su primera presentación. El Cabildo tiene la facultad de en cualquier caso, poder exigir a estos enfermos, dentro del presunto importe, la constitución de una garantía para responder del pago de las obligaciones que resulten de la asistencia y servicios del Establecimiento.

C) HERIDOS ENVIADOS POR EL JUZGADO: Se registrarán por las normas generales, es decir, ingresarán unos como de beneficencia, cuyos gastos se pararán al procedimiento correspondiente para el cobro; y otros como distinguidos que se registrarán por la norma B).

## DESEO ARRENDAR

Una casa-vivienda, dentro del casco de la ciudad de Arrecife, ofreciendo toda clase de garantías.

INFORMES: en esta Redacción y Oficina Técnica, Castillo, 11.-Teléfono, 1124 SANTA CRUZ DE TENERIFE

Vinos y coñacs

# «GONZALEZ BYASS»

Marca de primera categoría.

Todos las personas de buen gusto beben con preferencia los vinos y coñacs González Byass

Lea

# «ANTENA»